

PP-3

13/06/25

**NACIONAL** 



## EL SISTEMA ES PERFECTIBLE. CONSIDERAN EXPERTOS

# Examen Ec margina a estudiantes

El fin de semana, miles de estudiantes realizarán su examen de ingreso a la educación media superior y aunque la desaparición de Comipems abrió para muchos la esperanza de que obtener un lugar sería más equitativo. la nueva convocatoria resultó ser más complicada para algunos que la anterior. El primer reto es contar con un equipo de cómputo compatible para quienes realizarán la prueba de 128 preguntas para ingresar al IPN y UNAM, que no está al alcance de todos; muchos consideraron que es necesario fortalecer los mecanismos de información

MODALIDADES DE INGRESO CONFUNDEN A ESTUDIANTES

# Nuevo examen a la Prepa margina a los vulnerables

Inequidad. La necesidad de un equipo compatible para realizar la prueba al Poli y a la UNAM provocó gastos y quejas en padres y alumnos

Este fin de semana, miles de estudiantes realizarán su examen de ingreso a la educación media superior y aunque la desaparición de Comipems abrió para muchos la esperanza de que obtener un lugar sería más equitativo, la realidad es que la convocatoria "Ecoems Mi derecho, mi lugar" resultó para algunos más complicada que el sistema anterior.

Uno de los principales retos es contar con un equipo compatible para realizar el examen de 128 preguntas para la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) o el Instituto Politécnico Nacional (IPN).

Y es que los aspirantes deben contar con los recursos económicos para adquirir o tener acceso a una computadora compatible

e internet estable para realizar el examen, que será vigilado por una Inteligencia Artificial para evitar trampas, utilizando la cámara web y diversas funciones del sistema, lo que pone en jaque a la población en condiciones de vulnerabilidad.

Este diario consultó a padres y estudiantes sobre el sistema, al que consideraron como perfectible, debido a que ocasionó que

algunos no concluyeran su registro y optaran por una opción sin examen.

De acuerdo con la Secretaría de Educación Pública, este año se registraron 272 mil 726 estudiantes, 12 mil 555 menos que en 2024 para Comipems, es decir, 4.4% menos.

De la cifra de alumnos registrados en Ecoems, 111 mil 339, lo que representa el 40.8%, decidió solicitar un bachillerato sin

**FECHA** 

13/06/25

**NACIONAL** 

**SECCIÓN** 



examen, con lo que se puede acceder a los el otro sistema era más fácil, se registran, Colegios de Bachilleres, Conalep, DGTIS, y los planteles que dependen del Gobierno de la Ciudad de México, Edomex y la UAEMéx.

PP-3

Mientras que 37 mil 206 solicitaron ingreso únicamente al IPN o la UNAM, para lo que sí se requiere examen; y 124 mil 181 eligieron la modalidad mixta, que combina ambas opciones, aceptar el acceso garantizado (ya con un plantel asignado) o renunciar y concursar por un lugar.

Las autoridades aún no publican la cifra exacta de cuántos alumnos de esta última modalidad sí realizarán el examen, pues algunos desistieron por falta de equipo.

### VACÍOS INFORMATIVOS

La opción mixta fue la que más dudas generó en los jóvenes, pues a decir de algunos era una opción que no les garantizaba el acceso.

"Nos dijeron que tendríamos una opción garantizada, pero resulta que si quieres entrar al Poli tienes que renunciar y si no me quedo, pues ya valí porque me van a dar pero de las opciones que queden, eso no se me

hace justo", dijo Karyme, estudiante de Ecatepec, quien busca ingresar al CCH Vallejo.

Para Sonia, madre de Karvme, lo verdaderamente preocupante es la modalidad en la que se aplicará el examen: "cuando estaba

pagas el examen y los llevas; lápiz, goma y sacapuntas, sólo eso necesitaban. Todos en

igualdad, no que ahora es en tu casa, según con Inteligencia Artificial; hizo el simulador y le mandaron alertas de cancelación, sólo porque pasó el de la basura, nos da miedo que en una de esas le cancelen el examen".

Arturo, quien vive en Iztacalco solicitará ingresar al Cecyt 13 "Ricardo Flores Magón", su papá, del mismo nombre, tuvo que adquirir una computadora, pues para sus estudios el muchacho ocupa su celular y tableta, dispositivos que no son compatibles para realizar la prueba.

lugares oferta la UNAM en bachillerato

para resolver el examen de admisión

Nosdijeron que tendriamos una opción garantizada, pero resulta que si quieres entrar al Poli tienes que renunciar y si no me quedo, pues ya vali porque me van a dar pero de las opciones que queden"

#### KARYME, aspirante

Yo tengo tres hijos, ella es la más chica, cuando estaba el otro sistema era más fácil, se registran, pagas el examen y los llevas; lápiz, goma y sacapuntas, sólo eso necesitaban. Todos en igualdad, no que ahora es en tu casa, según con Inteligencia Artificial"

#### SONIA, madre de familia

Lo que pudieran algunos llamar discriminación siempre ha existido, porque en el anterior sistema lo que ocurría era que si querías entrar a la UNAM te mandaban a hacer examen hasta Calzada de Tlalpan, aunque vivieras en Ecatepec\*

#### SANDRA REYES LÜSCHER

Investigadora del Tec de Monterrey

# Ecoems es un sistema perfectible'

De acuerdo con especialistas en educación, el sistema de admisión a bachillerato Ecoems Mi derecho, mi lugar", tiene aciertos y errores, pero será sólo con el pasar de losaños que se podrá lograr que asegure calidad educativa y equidad para los jóvenes.

Sandra Reyes Lüscher, investigadora de la Escuela de Gobierno y Transformación

Pública del Tec de Monterrey, afirmó que aunque pareciera que esta nueva forma de selección es discriminatoria, no lo es del todo, ya que se aplica un modelo en el que hay opciones garantizadas para acceder al nivel medio superior.

"Si lo piensas bien, lo que pudieran al gunos llamar discriminación siempre ha existido, porque en el anterior sistema lo que ocurría era que si querías entrar a la UNAM te mandaban a hacer examen has-

ta Calzada de Tlalpan, aunque vivieras en Ecatepec. Ahora se opta por un examen en computadora, puede ser que sí, no todos cuenten con acceso al equipo de cómputo, perolagran mayoria, si quiere entrar, lo va a conseguir", señaló.

Reyes Lüscher señaló que "para hacer equitativo el acceso a bachillerato se requiere mejorar la calidad educativa, porque si la UNAM y el Poli tienen mayor demanda es porque se consideran de mejor nivel, si los demás bachilleratos ofrecieran eso, no tendríamos esta saturación", dijo.

Para María Teresa Gutierrez, directora

de monitores de indicadores educativos en Mexicanos Primero, destacó que desde que se emitió la convocatoria hubo partes que eran poco claras para aspirantes y pa dres de familia, lo que podría tener efectos negativos en esta primera generación.

"Hacer un examen a través de computa dora margina a los más vulnerables, pero se tiene que pensar en todo, en brindar información, porque muchos de ellos lo que

buscan también es prepararse para la vida laboral, de aquí que en esta etapa sea la de más abandono escolar", dijo. / LILLIAN REYES

#### Nueva modalidad

No hay examen si se busca ingresar a planteles de baja demanda, como el Colbach, Conalep, IEMS, DGETI,

DGB, SECTI, UAEMéx

Hay examen para planteles de alta demanda, como son los de la UNAM (ENP y CCH) y el IPN (CECyT)

La ruta mixta implica que el aspirante recibe una asignación sin examen primero (6-8 mayo); puede aceptarla o renunciar para hacer el examen

El examen será en linea, con una IA supervisora, con tres horas para completar un total de 128 preguntas

Los resultados del examen para los planteles de alta demanda se darán el próximo 19 de agosto

### **PASE A LA UAM**

 A partir de este año, y como una forma de incentivar el ingreso a los Colegios de Bachilleres, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y esa institución establecieron que los alumnos de excelencia obtengan un pase reglamentado, como ocurre en el caso de las Preparatorias y CCH de la UNAM. Los estudiantes con promedio



PP-3

13/06/25

**NACIONAL** 



superior a 9 podrán solicitar el ingreso a 65

